

Presidenta encargada de Venezuela:

Las discretas gestiones de Delcy Rodríguez ante Washington para reafirmarse en el poder

Un delegación encabezada por una de sus personas de confianza está en EE.UU. negociando con la administración Trump.

JEAN PALOU EGUAQUIRRE

A una semana de asumir en el poder en Venezuela, la Presidenta encargada Delcy Rodríguez ha intensificado sus contactos informales con Washington, en un intento de consolidarse en el cargo tras la caída de Nicolás Maduro y de quitarle espacio de maniobra a la líder opositora María Corina Machado, quien se reunirá esta semana en la Casa Blanca con el Presidente Donald Trump.

Se trata de un equilibrio muy complejo: al mismo tiempo que Rodríguez envía mensajes de continuidad y en código interno hacia las bases del chavismo, condenando el "secuestro" de Maduro o nombrando ayer mismo como ministro de la Presidencia a uno de los exescuadras del depuesto gobernante, la nueva mandataria venezolana también ordenó en secreto que una delegación del régimen chavista viajara a Washington para negociar directamente con la administración de Trump.

Según reveló el medio "Voz News", la comitiva está encabezada por Félix Plasencia, un diplomático de carrera y excanciller de Maduro entre 2021 y 2022, quien es considerado una de las personas de confianza de Rodríguez y conoce a la ahora Presidenta interina desde 1994, cuando ambos trabajaron en el cuerpo diplomático de la embajada de Venezuela en Londres. En la delegación también están el viceministro de Exteriores para el Caribe, Raúl LiCausi; el embajador en Alemania, Raúl Maniglia; y la viceministra para Europa, Andrea Corao.

Frente a que estarían realizando labores diplomáticas y políticas en EE.UU., los funcionarios habrían ingresado al país con visado de turista, una práctica ilegal, pero que podría responder al carácter reservado de su misión.

La "única interlocutora viable" en Venezuela

En principio, la comitiva viajó a Washington el viernes con el objetivo de llegar a un acuerdo energético con EE.UU., que busca ejercer



Reapertura de embajadas

El ministro de Interior y Justicia de Venezuela, Diosdado Cabello, dijo ayer que el avance en la reapertura de las embajadas del país caribeño y EE.UU. responde principalmente a la protección de Nicolás Maduro y su esposa, Cilia Flores, quienes se encuentran detenidos en territorio estadounidense acusados de delitos de narcoterrorismo.

"Eso nos va a permitir tener representación consular para que puedan estar velando por la seguridad y tranquilidad de nuestro Presidente Nicolás Maduro y de Cilia en Estados Unidos", señaló.

La semana pasada, valorando que el gobierno chavista haya iniciado la liberación de presos políticos —tal como pedía Washington— y la entrega a EE.UU. de un cargoamento de unos 50 millones de petróleo venezolano, cuyo valor cifró en unos US\$ 4.000 millones. "Las gestiones con ellos están vendiendo muy bien. Creo que han sido muy inteligentes en la forma en que han actuado con nosotros, francamente, porque todo ese lugar podría haber sido arrasado con un solo ataque más, y no queríamos hacer eso", añadió el Presidente de la Asamblea Nacional.

Santana estudió junto a Plasencia y lo define como "neutro" y "un buen servidor, en el sentido de que va a acatar el papel que se le asigne, en este caso los designios de Delcy Rodríguez y su hermano" Jorge Rodríguez, el presidente de la Asamblea Nacional.

Según señala, no tiene dudas de que la misión que le ha encomendado la Presidenta interina es hacer ante Washington gestiones encaminadas a que se le permita continuar gobernando: "Las aspiraciones de ella son infinitas. Delcy y su hermano están agradecidos al poder, totalmente".

Hasta ahora, Trump ha dicho estar cómodo con la administración de Delcy Rodríguez. "En este momento parecen ser un aliado, y creo que seguirán siéndolo", dijo

ellas, subió en sus redes sociales una captura de imagen de una página falsa de Wikipedia en la que se le identifica como "presidente interino de Venezuela".

La provocación no cayó bien en Venezuela, y obligó a Rodríguez a responder: "Desde acá nosotros ratificamos y reafirmamos la soberanía y la independencia de Venezuela. He visto por allí caricaturas en Wikipedia de quien manda en Venezuela. Aquí hay un gobierno que manda en Venezuela", manifestó ayer, sin mencionar a Trump. "Avanzamos en relaciones internacionales de respeto, en el marco de la legalidad internacional, para hacer reivindicar y para proteger los derechos de nuestra amada Venezuela", concluyó.

"Las relaciones entre EE.UU. y Venezuela llegarán a un punto crítico, nunca antes visto, que terminó en el episodio del secuestro de Maduro. De tal manera que las relaciones se irán reconstruyendo con base a un equilibrio muy estable", estimó el analista político venezolano Carlos Romero, quien consideró que en este escenario todavía es "muy temprano" para evaluar el rumbo del interinato de Rodríguez y habrá que ser "muy cautos" con respecto a sus eventuales pasos para liderar "la transición que Venezuela se merece".

"Pero en este momento está utilizando todas las herramientas del poder para mantenerse en el cargo", señaló Romero. "Algunos quieren justificar su permanencia dentro de este marco inestable, con una campaña de imagen a favor de ella para ponerla de 'tú a tú' con María Corina Machado, que indudablemente se presenta como un peligro para la estabilidad del régimen", agregó.

Santana insiste que Rodríguez, tal como Maduro, no es una presidenta "legítima", y en estos días buscará hacer un trabajo de cabildo ante la Casa Blanca para convencer a Trump de que ella, y no Machado ni el opositor Edmundo González, está en mejor posición para conseguir estabilidad. "Eso es lo que nosotros decimos 'pintar adelante'; adelantarse antes que el adversario. Y para ella el adversario es María Corina".

un fuerte control sobre la industria petrolera venezolana. Sin embargo, según señaló el diario ABC de España, el acercamiento sería parte de una estrategia más amplia de Delcy Rodríguez para reafirmarse en el poder y presentarse ante el gobierno de Trump "como la única interlocutora viable para gestionar la transición". Y se habría visto apurado por la decisión del Presidente estadounidense de recibir a Machado este jueves en la Casa Blanca, lo que podría hacer cambiar su opinión sobre una administración interina chavista.

"Trump tiene una razón pragmática, de *realpolitik*, para negociar en estos momentos con Delcy Rodríguez para que haya un proceso de transición en el país", comentó el internacionalista venezolano William Santana. "Pero ella está entre la espada y la pared. Hacia el interior está dando un discurso para su gente: Venezuela, hacia la cúpula de poder, que en estos momentos es frágil y

UNIDAD DE FF.AA.

El ministro de Defensa de Venezuela, Vladimir Padrino López, llamó ayer a la "unidad y a la serenidad" de las FF.AA. "En nada ayuda a la paz hoy, la intriga; en nada ayuda a la paz hoy, el sectarismo; y en nada ayuda a la paz, la polarización estéril", señaló.

muy temerosa, pero se mantiene. Y por otro lado está EE.UU., con el que prácticamente ha hecho una claudicación; esto no se publica, pero es una claudicación evidente, porque Rodríguez está aceptando todas las condiciones que está imponiendo Trump en relación con

los asuntos administrativos de Venezuela. Está en una situación muy comprometida, porque tiene que atender dos frentes antagónicos", añadió este diplomático y columnista del diario El Nacional.

Santana estudió junto a Plasencia y lo define como "neutro" y "un buen servidor, en el sentido de que va a acatar el papel que se le asigne, en este caso los designios de Delcy Rodríguez y su hermano" Jorge Rodríguez, el presidente de la Asamblea Nacional.

Según señala, no tiene dudas de que la misión que le ha encomendado la Presidenta interina es hacer ante Washington gestiones encaminadas a que se le permita continuar gobernando: "Las aspiraciones de ella son infinitas. Delcy y su hermano están agradecidos al poder, totalmente".

Hasta ahora, Trump ha dicho estar cómodo con la administración de Delcy Rodríguez. "En este momento parecen ser un aliado, y creo que seguirán siéndolo", dijo

Trump, el "presidente interino"

Pero difícilmente se podría considerar que Rodríguez y Trump se llevan bien, y las salidas de libreto del Presidente estadounidense tampoco ayudan. En la última de

ANUNCIOS Y MOVIMIENTOS tras la caída de Maduro



MARÍA CORINA MACHADO visitó al Papa León XIV en el Vaticano.

Machado se reúne con el Papa León XIV

La líder opositora venezolana, María Corina Machado se reunió con el Papa León XIV en el Vaticano para pedirle que interceda por los presos políticos y por el "avance sin demora" de la transición a la democracia en Venezuela. "Hoy tuve la bendición y el honor de poder compartir con su Santidad y expresarle nuestro agradecimiento por su seguimiento sobre lo que sucede en nuestro país", dijo la opositora y premio Nobel de la Paz en el perfil de X de su Comando Nacional de Campaña, y agregó que "le pedí interceder por todos los venezolanos que permanecen secuestrados y desaparecidos". El Papa León XIV ha aludido en varias ocasiones a la crisis en Venezuela, la última fue el viernes pasado durante su discurso ante el cuerpo diplomático acreditado ante la Santa Sede.

VATICAN MEDIA/FRANCESCO

Cifras no coinciden tras nuevas liberaciones

El gobierno venezolano y varias ONGs informaron de nuevas excarcelaciones de presos políticos en distintos penales, aunque los números variaban según la fuente. Mientras los registros oficiales hablaban de 116 liberados, organizaciones de derechos humanos confirmaron entre 40 y 53 presos políticos excarcelados. La ONG Foro Penal reportó hasta ayer más de 40 excarcelaciones, mientras que Justicia, Encuentro y Perdón (JEP), organización de derechos humanos, registró un total de 53 sobre las 116 anuncias por el Ministerio para la Seguridad. El principal bloque opositor, la Plataforma Unitaria Democrática (PUD), denunció lo que calificó como una "operación deliberada de retroceso" y una "inaceptable burla", y acusó que solo se ha liberado a 24 presos políticos desde el jueves de la semana pasada.

Italia nombrará embajador en Venezuela

El gobierno italiano anunció que nombrará embajador en Venezuela tras la liberación de dos italianos que estaban encarcelados, el trabajador de DD.HH. Alberto Trentini y el empresario Mario Burli. La Primera Ministra italiana, Giorgia Meloni celebró la liberación de sus compatriotas, que permanecían encarcelados en Caracas desde finales de 2024, como una noticia que "llena de alegría" al gobierno, dijo en un videomensaje. En declaraciones a los periodistas en Roma, el ministro de Asuntos Exteriores, Antonio Tajani, habló de un "cambio de rumbo" en las relaciones con Venezuela, que implican, de acuerdo con Meloni, elevar el rango de la representación diplomática a embajada, ya que desde 2019 el máximo representante de Italia en Caracas ha sido un encargado de negocios.